

bre la capital del imperio para entrar en ella a sangre y fuego.

Rusia ayuda San Petersburgo.—La «Gaceta de la Bolsa» dice que el gobierno ruso está dispuesto a conceder a la dinastía manchú socorros materiales.

Por iniciativa del gobierno se ha celebrado una reunión de banqueros para examinar el punto de conexión a la dinastía manchú 10 millones de rublos.

El bandejado Pekín.—Un edicto publicado ayer da cuenta de que el gobierno ha dictado órdenes rigurosas al nuevo gobernador Chen-Si para que proteja a los extranjeros y persiga el bandejado.

A Tien-Tsin Berlín.—Un despacho de Pekín dice que corre el rumor de que Yuan-Chi-Kai va a partir para Tien Tsin, dentro de algunos días.

La consecuencia de esta salida será probablemente el abandono de Pekín por la corte imperial.

Tesoros secretos Pekín.—Millones de lingotes de oro que se guardaban en palacio, han sido vendidos a los Bancos extranjeros.

Fa las minas Pekín.—Cierta inquietud se manifiesta entre los empleados británicos ocupados en las minas de Honan.

Piden una guardia de 150 hombres por temor a los desórdenes que promueven los revolucionarios.

Los citados obreros no tienen confianza en la guardia china que ha sido enviada para protegerlos.

PAMPLONA

(Por teléfono) Pamplona 11 n.

Segue la huelga Los cajistas de «El Pensamiento Navarro» siguen en huelga.

Han dirigido una carta al Obispo diócesis pidiéndole que abandone los talleres del periódico citado, los operarios de la Imprenta Diocesana.

El Prelado les ha contestado que recomendará la pronta y satisfactoria solución del asunto.

En Euzkai-Jai En el frontón Euzkai-Jai han jugado Peróchena y Fernández contra Errasti y Marqués.

El partido, que ha sido muy competido lo han ganado los segundos. Para el día 23, festividad de San Saturnino, se ha organizado el partido siguiente: Tacolo y Errezabal contra Ucin menor y Astiz.

De sociedad

Vinos Proceiente de Pamplona ha llegado a esta capital el (intrado) abogado en aquella don Evaristo San Martín.

A Bilbao ha marchado unos días, don Ramón Artola, tan conocido en esta capital.

Varios Ha sido nombrado ayudante del capitán general de la séptima región, nuestro particular amigo el bizarro capitán del regimiento de Sevilla don Santiago González Tablas.

Seguramente que su ausencia de esta capital donde tantas simpatías le han ganado su don de gentes y estabilidad le exultará al ver que su marcha sea muy sentida por cuantos le tratan.

Por nuestra parte compartimos ese sentimiento con la alegría que nos produce que sea restituido sus justos derechos de servir a las órdenes de su padre.

—Por esta vez hemos sido excelentes figuras. Los elegantes salones del Palacio de «Bella Mar» estuvieron durante toda la tarde de ayer convertidos en sala de baile. Por ellos desfiló la flor y nata de nuestra elegante sociedad.

El motivo era el de festejar a la señora baronesa de la Torre, cuyo exequito social la ha captado siempre las simpatías de cuantas personas han hablado con ella una sola vez.

Los regalos, tan numerosos como de buen gusto, evidenciaron esas simpatías. Reinó extraordinaria animación. Se hicieron muchos partidos de tresillo y bridge y el sexo bello departió animadamente durante algunas horas que se hicieron cortísimas por lo gratas.

¡Que hermosa es el invierno así, deism dos elegantes damas al saludarse! Es verdad que la baronesa posee el don de hacerse simpática, añadan.

La señora baronesa de la Torre realiza su distinción con elegante traje de tarde y admirablemente secundada por su esposo y por sus bellísimas hijas, hizo los honores con su característica amabilidad.

Se sirvió un exquisito té. Notas tristes En la parroquia de San Vicente se celebrará a las doce de la mañana de hoy, una Misa de Gloria por la niña Gregoria Iansa y Arista.

Después tendrá lugar la conculción del cadáver al cementerio. Damos nuestro más sentido pésame a la familia de la finada y especialmente a sus padres don Angel y doña María que hoy ven entristecido su hogar con la pérdida de tan angelical criatura.

A las relaciones de tan simpática como estable familia les suplicamos asistan a ambos católicos actos. Con asistencia de numerosas personas de todas clases sociales, que evidenciaron una vez más las mercedes y

justas simpatías que disfruta en esta ciudad la familia de doña Amalia Herre, viuda de Tornero, se celebraron ayer todas las misas que se dijeron en la Residencia y en la parroquia de San Vicente por el alma de dicha señora, tan justamente estimada por los méritos que posea, en conmemoración de su primer aniversario.

Con semejante motivo todos reiteraron a tan simpática familia su sentimiento por pérdida tan sensible.

A nuestros lectores les reiteramos nuestra súplica de que tributen una oración por el alma de dicha señora.

VICTIMAS NUMEROSAS

Una explosión y un naufragio

(Por telégrafo)

Londres. Comunican de Liverpool que una explosión espantosa ha destruido la fábrica de aceites de Ribby, en el momento en que se encontraban trabajando dentro de ella 400 obreros.

Los techos se vinieron abajo con estrépito horrible. Puertas y ventanas fueron arrancadas de cuajo y despedidas a muchos metros de distancia.

Algunas cayeron sobre los edificios inmediatos. La más pesada, la que daba entrada al edificio, fué a caer sobre un pobre muchacho que pasaba por la calle conduciendo una carretilla y le aplastó, destruyéndole horriblemente el cráneo.

A la explosión siguió inmediatamente el incendio, avivado considerablemente desde el primer instante por la enorme cantidad de materias inflamables que había encerradas en los almacenes.

Los telegramas recibidos últimamente, dicen que el fuego continúa, a pesar de los esfuerzos considerables que los bomberos hacen para dominarlo.

Han sido recogidos 33 cadáveres, pero se teme haya muchos más bajo los escombros.

En el hospital han ingresado 75 heridos. La mayoría lo están gravemente.

Roma.—Un despacho de Trieste dice que anoche, cerca de la costa de Roizigno, naufragó el vapor italiano «Romagna», pereciendo ahogados 60 personas, entre pasajeros y tripulantes.

Los restantes fueron salvados por el vapor «Tirol».

De Vergara

«Lagu de Arca», de Vergara

Mañana domingo celebrará la festividad de Santa Cecilia, esta asociación.

Por la mañana a las diez, tendrá lugar en la parroquia de San Pedro la gran misa de Cesar Fran y parte de bajos de Eslava, bajo la dirección de don Pablo Barrena y acompañado de don el grandioso órgano por el incansable organista del seminario de Victoria don Eustaquio Azórate, hijo de esta villa; después de terminada la misa dará un concierto la banda municipal de esta villa con escogidos piezas, dirigida por el director y maestro don Ignacio González.

A las doce en punto se reunirá en fraternal banquete todos los elementos musicales en la acreditada casa llamada «Beti-Bazela».

El lunes empezarán los ensayos de «Chanton Piperri» en la Casa Consistorial y algunas piezas de orfeón.

Se suplica puntual asistencia. El Corresponsal Vergara 23 Noviembre.

Los disturbios de Pernambuco

(Por telégrafo)

Río Janeiro. Los periódicos de Pernambuco aquí recibidos dan cuenta de los sucesos ocurridos en dicho punto con motivo de las elecciones allí celebradas.

Entre los bandos contendientes se libró una verdadera batalla, cruzándose descargas cerradas de fusilería. Han resultado gran número de muertos y heridos.

Los que más se distinguieron en la lucha fueron los partidarios del candidato derrotado general Dantes Barreto, exministro de la Guerra.

Vida política

(Por teléfono)

Madrid 1,15 Barroso y los periodistas.—¿Y lo de Melilla?—Canalejas afirma que ha ocurrido un juicio.

Esta mañana, a la hora de costumbre ha recibido el ministro de la Gobernación señor Barroso, a los periodistas que hacen información en dicho Ministerio.

Las noticias que he de comunicarles—dijo el señor Barroso—son muy pocas.

He recibido un telegrama del gobernador civil de Valladolid—agregó—el cual me comunica que cerca de la estación de Paredes del ferrocarril del Norte, había descarrilado un tren de viajeros.

Según los informes que he recibido, el descarrilamiento ha carecido de importancia, pues si bien quedaron varios coches de viajeros desahuyados, las personas que en ellos viajaban no sufrieron el menor accidente.

Uno de los periodistas que escu-

chaban al ministro, al terminar éste su relato le dijo:

—Y del incidente ocurrido en Melilla, cuyo rumor ha circulado hoy, y de que ayer os di cuenta ¿qué hay? El señor Barroso, con gran aplauso contestó:

—Todo es inexacto. —Pueden ustedes creer que lo del incidente es pura fantasía.

Momentos después de visitar los periodistas al ministro de la Gobernación acudieron a la presidencia del Consejo de ministros para celebrar la acostumbrada entrevista con el jefe del Gobierno.

Lo primero que hizo el señor Canalejas es decir a los representantes de la prensa, que, el incidente ocurrido en Melilla, cuyo rumor había circulado por todo Madrid, había carecido de importancia.

Los reporters al escuchar las manifestaciones afirmativas del señor Canalejas, le hicieron notar su extrañeza, por haber dicho lo contrario hacía poco tiempo el ministro de la Gobernación.

Estonces agregó el jefe del gobierno: Puedo asegurarles que el incidente ha existido, pero sin que haya tenido importancia alguna.

Por la mañana celebraron una detenida conferencia el jefe del Gobierno y el ministro de la Gobernación señor Barroso.

A esta conferencia asistió también el señor Suarez Inclán.

Los conferenciantes trataron de los presupuestos.

En el ministerio de la Gobernación han celebrado una conferencia el señor Barroso y el ministro de Fomento señor Gasset.

Han tratado de la huelga de los empleados de los ferrocarriles andaluces, cuyo conflicto está en vías de solución.

En el ministerio de Hacienda han estado hoy dos comisiones.

Una de Zaragoza y otra la de la industria corchotaponera.

El ministro las recibió afablemente, saliendo los comisionados complacidos.

Los camareros

Continúa en pie el conflicto entre los camareros y el patrono señor Kutz.

Ayer se reunieron en el gobierno civil una comisión que se nombró el Centro Obrero y el patrono señor Kutz, estando en la entrevista más de una hora sin que el señor gobernador pudiera encontrar fórmula de avenencia, dadas las irreductibles diferencias que los separan, puesto que los camareros hacen cuestión esencial que sean admitidos los despedidos, por haberlo sido caprichosamente, a su juicio, y el señor Kutz hace, así mismo cuestión esencial el no recibirlos, alegando que les despidió por exceso de personal, por faltar uno de los despedidos varios días, precisamente en los de más trabajo, y por negarse a vestir las chaquetillas blancas, es decir, con el mismo derecho que tienen los camareros para ir a prestar sus servicios allí donde más les convenga.

Todos los esfuerzos del señor barón de la Torre fueron estériles para que unos y otros redujeran diferencias.

Las dificultades para la avenencia aumentan pues los camareros han publicado una hoja impresa que se reparte con profusión, haciendo sucinta historia de lo ocurrido y el señor Kutz considera esa hoja injuriosa para su persona.

La comisión que estuvo en el gobierno civil dió cuenta en el Centro Obrero de la entrevista, acordándose nombrar una comisión de tres camareros y otros tres representantes de las sociedades que constituyen el Centro Obrero, para obrar de conjunto en este asunto.

Veremos si hoy presenta mejor cariz que ayer el conflicto planteado.

Ecos de Barcelona

(Por teléfono)

Barcelona 1,15. El banquete de los carlistas El banquete con que el Centro Regional de Veteranos Carlistas obsequia a los concejales del partido don Jesús Condomines y don Ramón Riera, y que tendrá lugar en el local social del Centro, mañana a la una y media, será presidido por el jefe regional señor duque de Solorino.

Asistirán entre otras personalidades, don Miguel Junyent, don Ramón Costa, don Joaquín María Constans Guix, don Dalmacio Iglesias y don Mariano Bordes.

elecciones parciales El gobernador civil de la provincia de Gerona ha convocado a elecciones municipales en Marañes para el día 3 de Diciembre próximo, por no haberse podido celebrar el 12 del actual.

Velada y mitin La agrupación Escolar Tradicionalista celebrará el domingo próximo en el Circolo del partido en Santa María de Provensals, una fiesta. Con tal motivo habrá una velada y mitin.

Semana de sport Para fines del actual se anuncia la llegada de una comisión francesa para ponerse de acuerdo con el «Centro Excursionista de Cataluña» referente a la organización de la semana internacional de sports de invierno de la «Federación Pirineña Internacional».

Los amantes de los sports invernales y de montañas esperan con ansia el resultado de estas gestiones, así como la publicación de los reglamentos, no dudando que todo ha de

contribuir al mayor éxito y esplendor de la gran semana de sports que tiene que celebrarse el próximo mes de Enero en Ribas.

Sociedades clausuradas Por disposición del juzgado que entiende en la causa derivada del último intento de huelga general, la policía ha clausurado las sociedades La Espiga de panaderos, de géneros de punto y de fandiolas, por estar adheridas a la Confederación Nacional del Trabajo, declarada ilegal.

Belga marítima

(Por telégrafo)

Bruselas. De Anvers comunican que los marinos belgas han votado la huelga general inmediata.

Diez y siete navios se hallan detenidos en el puerto de Anvers. Se temen desórdenes.

LA CUESTION DE TRIPOLI

Italia y Turquía

(Por telégrafo)

¿Un combate? París.—De Berlín dicen que la «Gaceta de Francfort» ha recibido un despacho de su corresponsal en el teatro de la guerra italo-turca, dando cuenta de haber ocurrido un combate en los Dardanelos, en el que los italianos han llevado la mejor parte.

Tampoco está confirmada esta noticia en los centros oficiales.

El bloqueo de los Dardanelos Londres.—En la cámara de los Comunes el subsecretario de Negocios Extranjeros declaró que el gobierno italiano no ha notificado su intención de bloquear los Dardanelos.

Constantinopla.—Rusia ha protestado de las intenciones de Italia sobre el bloqueo de los Dardanelos, y ha llamado la atención sobre el artículo 3.º de la Convención de Londres de 1871 el cual declara que el Mar Negro debe estar abierto a la marina mercante de todos los países.

Viena.—Comentando la noticia de un posible bloqueo de los Dardanelos, la «Nevue Presse», hace constar que el bloqueo lo padecerán Rusia y Austria-Hungría.

Movimientos de la escuadra Turín.—Segun el «Ora» de Palermo, la primera división de la escuadra italiana y la escuadrilla de torpederos, con el crucero «Vittore Pisantu» llevando a bordo al duque de los Abruzzos ha salido de Tarento el 20 del corriente.

Más del bloqueo Francfort.—Un despacho de Constantinopla a la «Gaceta de Francfort» confirma que el bloqueo de los Dardanelos comenzará dentro de 24 horas.

Desde Bilbao

(Por teléfono)

Bilbao 1,15 n. El marqués de Murrleta Ha llegado de Logroño el cadáver del marqués de Murrleta, para ser trasladado a Sauteros, donde se le dará sepultura en el panteón de familia.

Con el cadáver ha llegado una comisión del Ayuntamiento de Logroño, de donde era hijo adoptivo el finado.

En la estación esperaban las autoridades de Bilbao y comisiones de los cuerpos de la guarnición, pues el finado era coronel.

Se le han tributado honores por una compañía del regimiento de Gurrellano.

Los abogados En la basílica de Santiago se han celebrado solemnes funerales costeadas por el Colegio de Abogados en sufragio del alma de los colegiados fallecidos durante el año último. Asistió la Junta de Fomento.

Si maestro En el Gobierno civil ha estado por la mañana una comisión del barrio de Zorroza para entregar al señor Novella un escrito en el que se hace constar que desde hace tres años se encuentra la Escuela sin maestro y en ese tiempo han desfilado más de 20 interinos.

El gobernador prometió enterarse de lo que hubiera de cierto y poner remedio a este estado de cosas, siendo de que se nombrase maestro bien por el Rectorado o por la Junta provincial de Instrucción Pública.

De Zumárraga

Con gran solemnidad piensan celebrar los músicos de esta la fiesta anual de la excoisa Patrona Santa Cecilia.

Como la mayoría de los mismos solo disponen del domingo para fiestas y con el objeto de festejar a sus ańochas han dejado para dicho día todo el programa, que es como sigue:

Al amanecer. Diana por las renombradas bandas de música y tamborileros de esta villa.

A las diez. Misa solemne, a la cual irán ambas bandas, precediendo a la corporación municipal, tocando un hermoso paso doble.

Se cantará la misa del reputado compositor, organista de la parroquia, don Alberto Garatizabal. Dicha misa, aún no conocida más que en este pueblo, debido a la modestia de su autor, es a la vez que de género serio, de un estilo elegante y de gran efecto armónico.

A continuación se cantará un mo-

tete del mismo que es una joya musical.

A las doce. La banda municipal ejecutará en la Plaza Mayor un selecto programa bajo la dirección del simpático director señor Aspiazua.

A las cinco de la tarde. Bailables a todo pasto, alternando con la banda municipal los laureados tamborileros y gaiteros de esta villa.

A las ocho y media de la noche. Se reunirá en fraternal banquete presididos por la comisión de la banda, unos 50 individuos, todos ellos amantes de la música y del buen humor.

El grupo musical «Escuela de cantoras», compuesto de distinguidas señoritas zumarragueñas, ac íva los ensayos y en breve cantarán en la iglesia parroquial una misa, alternando con el coro de hombres.

Resulta un conjunto hermosísimo y verdaderamente religioso, tomando así parte en la solemnidad de la misa todo el pueblo, bajo la base del grupo citado; todo ello debido a la dirección de tres ó cuatro voluntarios, capitaneados por el distinguido párroco don Enrique Lasa, modelo de infatigable ardor para el culto divino.

En breve contraerá matrimonio, nuestro correligionario y excelente compañero don Melitón Sampedro, con la distinguida señorita doña Justa Ceneçorta.

Que sea enhorabuena. Se encuentra accidentalmente en Madrid, nuestro digno presidente don Carlos de Francisco.

TURUBIO. 24 noviembre 1911.

Los sucesos de Gullera

(Por teléfono)

1,15 m. Juzgados militarmente Se asegura que el Juzgado instruye los sumarios con motivo de los sucesos de Gullera ha terminado ya su misión, habiendo remitido al capitán general el atestado de todo el proceso.

Parece ser que hay diversas opiniones sobre si han de ser juzgados los reos por la jurisdicción civil ó la militar.

La tendencia general es que serán sometidos al juzgado militar, pues los sucesos que han dado motivo al proceso, fueron cometidos después de estar declarado el estado de guerra en toda la provincia.

El estado de guerra comienza en una provincia, tan pronto como la autoridad civil, resigna el mando en la militar.

En Valencia se hizo esto a las cinco y cuarenta y cinco minutos de la tarde, del día 18 de Septiembre último.

Horas después se llevaron a cabo en Gullera los bárbaros atentados, motivo de esta causa.

Teniendo en cuenta el extremo relatado anteriormente, los procesados de Gullera serán juzgados por lo militar.

Con este criterio, dícese que está identificado el capitán general señor Echagú.

Alemania, Francia y España

(Por telégrafo)

París 25. Caseros los ataques Se ha recibido un telegrama de Berlín notificando que la prensa alemana ha cesado en la campaña de ataques a Inglaterra.

Los periódicos del Imperio dicen que Alemania no interviene en las negociaciones franco-españolas, sea la que quiera la actitud de Inglaterra.

«La Gaceta de Colonia», dice el despacho a que me refiero, protesta de la actitud en que se habían colocado algunos periódicos alemanes contra el imperio británico.

El capitán Faber Londres.—En un discurso pronunciado en Werwall por el capitán Faber, ha confirmado que ha estado a punto de estallar el conflicto entre Inglaterra y Alemania durante las negociaciones franco-alemanas y que el gabinete inglés se prevenido si recurría a las armas, de algunas intenciones que le podían traer peligrosas complicaciones.

Un mitin París.—Bajo la presidencia del ex-ministro de Negocios Extranjeros, se ha celebrado un mitin organizado por los estudiantes para protestar contra la cesión del Congo francés a Alemania.

Los escolares de Barcelona

(Por teléfono)

11 n. Contra «El Progreso», Entre los estudiantes reina mucha excitación, a consecuencia de un artículo que publicó «El Progreso» llamándolos la harka escolar.

Una comisión estuvo en la redacción para que fuese rectificada dicha frase que consideran ofensiva los escolares.

«El Progreso» no ha rectificado todavía.

Hoy han celebrado una reunión los estudiantes en el patio del hospital clínico.

Al salir de las aulas los estudiantes de Medicina se adhirieron a sus compañeros.

En vista del cariz que iba tomando la reunión, el Decano de la Facultad ordenó que fueran cerradas las puertas.

Los escolares quieren llevar a cabo un acto de protesta. Han escrito grandes cartelones en catalán y castellano pidiendo el ocurrencio de todos los estudiantes.

Se han formado grandes grupos en actitud hostil. La guardia civil ha salido a su encuentro viéndose precisada a dar varias cargas.

Más detalles Barcelona.—La excitación entre los estudiantes era mayor hoy que ayer, y fué creciendo al ver que «El Progreso» no había rectificado las injurias y falsedades dirigidas contra los estudiantes.

Los estudiantes divididos en pequeños grupos, fueron colocando en los kioscos de venta de periódicos, en las Ramblas y en las esquinas de las calles, cartelones en catalán y en castellano convocando a una reunión.

Algunos alumnos de Medicina, acudieron a la facultad instalada en el hospital Clínico, entrando a clase, pero la mayor parte no concurrieron, quedando suspendidas las mismas.

Todos los alumnos que entraron en clase, salieron a la calle. La efervescencia iba en aumento, estando dispuestos los escolares a hacer ver la necesidad de demostrar que son hombres dignos.

En los alrededores del hospital clínico se habían formado grupos numerosos de estudiantes que comentaban duramente la actitud del periódico lerrouxista.

Cuando mayor era la aglomeración acordó a pasar una pareja de la guardia de seguridad montada, y ver a los guardias y comenzar las protestas y silbidos, todo fué uno.

Algunos elementos extraños a los estudiantes arrojaron varias piedras sobre la pareja y entonces los guardias cargaron violentamente, replegándose los escolares hasta el patio de la Facultad.

Los guardias penetraron con sus caballos en el patio del hospital. Se avisó al decano de la facultad de Medicina dándole cuenta de lo que ocurría, presentándose éste a los pocos momentos, dirigiendo a los estudiantes un discurso pidiendo que cesaran en su actitud hostil y recomendándoles que guardaran orden.

La excitación sin embargo era muy grande. Los escolares acordaron por aclamación declarar la huelga general y organizaron una manifestación que debía dirigirse primero al gobierno civil y más tarde a la redacción de «El Progreso».

Se puso en marcha la manifestación llevando al frente un pañuelo colocado en un bastón a modo de bandera.

En la puerta se hallaban el inspector general de policía señor Retana y el decano, pero éstos no pudieron lograr impedir el paso de los manifestantes.

Al salir los estudiantes vieron que hacía la facultad iba una sección de la guardia civil de caballería al mando de un capitán, retirándose entonces los escolares hacia el interior de la facultad, cerrando las verjas.

Llegar la benemérita frente al hospital y caer sobre ella una lluvia de piedras todo fué uno.

Sonaron algunos disparos, cayendo gravemente herido el guardia civil Francisco Cosme.

Estonces el capitán ordenó que se cargaran los fusiles y se hizo una descarga al aire.

El pánico fué enorme, la gente corría en todas direcciones. Resultaron varios contusos leves. Los estudiantes levantaron los adoquines del patio, formando una ba-



Table with 3 columns: Marca, Gramos, Precio. Includes prices for various chocolate brands and quantities.